

きょうと

新年あけましておめでとうございます

会員の皆様には、健やかに新春をお迎えになられたこととお喜び申し上げます。日頃から、当会の事業推進にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

令和6年は、能登半島地震で幕を開けました。被災された皆様には心よりお見舞いを申し上げ、一日も早い復興をお祈り申し上げます。府老連では、全老連の

も含めて近畿一円から200名を超える会員の皆様にお集まりいただき、会員相互による活発な意見交換と交流ができ、成功裏に終わることができました。当スタッフとしてお世話を終わった会員の皆様に心からお礼を申し上げますとともに、関係各位のご協力に深く感謝申し上げます。



仲間づくり、健康づくり、 地域づくりに邁進

(一財)京都府老人クラブ連合会

会長 橋本 俊次

声掛けに応じ、各市町村老連を通じて救援拠金をお願いしたところ、総額2,478,562円を全老連に拠出することができました。会員の皆様、本当にありがとうございました。

さて、令和6年はようやく一年を通して開催の自粛や人数制限などすることなく、活動に取り組むことができた年となりました。

なかでも、10年ぶりに府老連が当番となつた、6月の近畿ブロック老人クラブリーダー研修会は、京都府

さて、私たちは、老人クラブ大会や若手リーダー研修会で、「健康」とは単に「病気でない」ということではなく、「肉体的、精神的、社会的にも満たされた状態である」ということを学びました。老人クラブで、体を動かし、活動を楽しみ、清掃や見守り活動などをを行うことで、社会的に必要とされます。老人クラブの活動は健康維持、フレイル予防に大変役に立っていることがわかつたのです。

今、行政あげて少子化・子育て対策が推進されています。そのことももちろん大切ですが、今地域で生活している我々高齢者が、生き生きと楽しく暮らしていける姿を見せることが、若い世代や子供たちが将来も住み続けたいと思う魅力ある地域となることにつながつていくと思います。

これからも、今までに培つてきた経験と知恵を活かして、仲間づくり、健康づくり、地域づくりに邁進していくましよう。そして、その中で、会員が増えるよう、地域のクラブの火が消えないように、老人クラブ活動のすばらしさを、周囲の方に伝えていきましょう。

最後になりましたが、会員皆様の益々のご健康とご活躍を心からお祈り申し上げ、新年のごあいさついたします。

明けましておめでと「ハジメます。」

府民の皆さんにおかれましては、つつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は、元日に能登半島地震が発生し、8月には初めて南海トラフ地震臨時情報（即ち地震注意）が発表されました。改めて「危機管理」がいかに行政における根幹的な役割であるか、ということを痛感した一年であり、新しく整備した常設の危機管理センター



京都からいのち輝く 未来を切り拓く

京都府知事 西脇隆俊

「万巻の書を読み、万里の道を往く」。これは「最後の文人画家」と称された富岡鉄斎の座右の銘です。書物を読み各地を巡つて多くの事象に触れる経験を実践した彼は、その経験の中から多様な価値を見出しました。都として交流の中心地であった京都には、鉄斎のような人々や文物が行き交い、そうした交流の中から人々の心の発露が文化という価値となって、京都から各地へもたらされました。新しい価値は絶え間のない交流から生まれます。文化庁とも手を携えつつ府内各地の多彩な文化の掘り起こしや磨き上げを行い、京都が守ってきた「人のつながり」を大切に、誰もが未来に夢や希望を持てる「あたたかい京都づくり」をさらに進めてまいります。

さあ、いよいよ大阪・関西万博が開幕します。日本における最初の博覧会が1871年にここ京都で開かれて以来一世紀半。今も昔もイノベーションが京都で生まれ続いているのは、技術の進歩を人々の幸せに結び付ける文化と心根が京都に息づいているからにはなりません。今こそ私たちが大切に受け継いできた「継承」と「創造」の精神で新しい価値を生み出し、世界の人々を府内各地へいざない、大きな交流をつくり出すことで、京都からいのち輝く未来を切り拓きたいと考えております。

一方で、昨年は府立植物園や京都丹後鉄道・宮津線が100周年を迎えるとともに、国内最大規模の国際スタートアップカンファレンス「T→S」を2年連続で京都で盛大に開催し、次の100年に向けて多様な価値を生み出していく新たな一步となつた一年でもありました。

今年は、再生と変化を象徴する巳年。時流を柔軟に捉え、努力を重ねながら、皆さんと共に進んでまいる所存です。今年一年の皆さまの「健勝」と「多幸」を心からお祈り申し上げ、新年の「あいさつ」といたします。

謹賀新年

(一財)京都府老人クラブ連合会(きらりクラブ京都)

| 会長 | 橋本 俊次 | (宮津市) |
|-------|--------|--------|
| 副会長 | 柳田 正廣 | (京田辺市) |
| 理事 | 安田 行雄 | (城陽市) |
| 内藤 晓 | (八幡市) | |
| 中森 啓之 | (木津川市) | |
| 林 昭 | (亀岡市) | |
| 岡本 勇 | (京丹波町) | |
| 渋谷スミ子 | (京田辺市) | |
| 柳田 珠江 | (木津川市) | |
| 笠浪 信江 | (南丹市) | |
| 小和田宏子 | (舞鶴市) | |
| 西林千代美 | (八幡市) | |
| 村山 一彦 | (和束町) | |
| 廣瀬 泰千 | (綾部市) | |
| 井上 正則 | (与謝野町) | |
| 上村 卓三 | (精華町) | |
| 井手口温美 | (亀岡市) | |
| 岩本 正明 | (与謝野町) | |

第53回 全国老人クラブ大会

11月20日・21日に神奈川県で「第53回全国老人クラブ大会」が開催されました。

参加者は全国から約1200名、府老連からは橋本会長はじめ11名（男性8名、女性3名）が参加しました。



●テーマ
「地域の仲間と取り組む老人クラブ活動」

今日は、日頃の取り組みを通じて、地域の多様な関係者とともに取り組むクラブ活動について、神奈川県藤沢市、川崎市、奈良県生駒市の各老人クラブから活動発表が行われました。

その後、コーディネーターの齊藤ゆかさんから、①居場所のキーワードは、明るい・自由・小さな集団であること、②食、運動、おしゃれ、物づくりなど様々な内容や方法で交流していること、③元気で・健康で・笑顔であること、マンネリ化を防ぐこと、若い世代も巻き込むこと、相談に乗ること、社会につなぐことなどの



第1日目 活動発表

●テーマ

「地域の仲間と取り組む老人クラブ活動」

2日目はビッグバンド「コーン・アミー・ゴス（友と共に）」によるジャズの演奏で始まりました。横浜は日本におけるジャズ発祥の地と言われています。ジャズのスタンダードから昭和歌謡まで、熱のこもった楽しい演奏に会場から大きな拍手がおこられました。



第2日目 講演・式典

●講演

「健康寿命の延伸と栄養・食事」

神奈川県立保健福祉大学の中村丁次名誉学長が、①高齢者は心身能力が低下するが、残されている心身の機能を活用すれば充実した人生を送ることが出来ること、②粗食ではなく、フレイルを予防することが健康寿命の延伸に繋がることのお話がありました。

会場の笑いを誘つ、最新のデータも踏まえた説得力のある講演会となりました。

工夫や改革していることなどを通じて、「生きと生きる」ための活動がされていると、講評がありました。

今年の全老連会長表彰では、京都府老連より次の5名と1クラブが表彰されました。

式典



育成功労者

橋本 俊次（宮津市）
武藤 守（宇治市）

女性リーダー育成功労者
井手口 温美
(龜岡市)

若手リーダー育成功労者
小和田 清一
(舞鶴市)

優良老人クラブ
代表者 栗田 征扶
(龜岡市)

永年勤続表彰
久御山町シニア連
成瀬 弥生



第45回京都府老人クラブ大会

第45回京都府老人クラブ大会を、10月9日（水）、京都テルサで、府内市町村老連から202名が参加して開催しました。

式典

午前の「式典」では、橋本府老連会長のあいさつの後、京都府知事より「知事表彰」が、また府老連会長からは「会長表彰」が授与されました。続いて、ご来賓の西脇京都府知事、林府議会副議長から、高齢社会における老人クラブへの温かい激励のお言葉をいただきました。



林府議会副議長



西脇知事



橋本会長



大会宣言

私たち老人クラブでは、地域のつながりを基盤として、同世代の人々に呼びかけながら「仲間づくり」を基本に、「生きがいづくり」「健康づくり」「地域づくり」の活動に取り組んできました。

今、その活動は、健康教室やスポーツ、介護予防活動、子どもや高齢者の見守り・生活支援、交通安全や詐欺被害防止に関する活動など、幅広い分野に広がっています。

これらの活動は、誰もが住み慣れた地域でお互いに支え合いながら、生きがいを持って、安心して暮らすことができる「地域共生社会」の実現に必要不可欠なものです。

私たち老人クラブ会員は、これまで取り組んできた活動に誇りをもち、「のばそう！健康寿命、担おう！地域づくりを」のメインテーマのもと、次の事項の実践を誓い、ここに宣言します。

- 1、健康長寿をめざす「健康活動」の推進
- 1、暮らしを見守る「支え合い活動」の展開
- 1、高齢期を豊かにする「生きがい活動」の充実
- 1、様々な世代や団体と連携した「地域貢献活動」の推進
- 1、すべての世代が輝ける「地域共生社会」の実現



会長表彰の授与



謝辞



大会宣言

その後、受賞者を代表して、新谷一幸氏（舞鶴市老連）が謝辞を述べました。
最後に宇治府老連副会長が「大会宣言」を提案し、満場の拍手で承認され、式典の部を終了しました。

京都府知事表彰

● 育成功労者（9名）

| | |
|--------|------|
| 加藤 千加栄 | 宇治市 |
| 安田 行雄 | 城陽市 |
| 堀口 治一 | 京田辺市 |
| 中村 勝之 | 久御山町 |
| 松本 和徳 | 福知山市 |
| 森永 幸代 | 綾部市 |
| 林 嘉代子 | 亀岡市 |
| 浪川 昭 | 亀岡市 |
| 新谷 一幸 | 舞鶴市 |

● 優良老人クラブ（6クラブ）

| | |
|---------|------|
| きらきらクラブ | 宇治市 |
| 市田老人会1 | 久御山町 |
| 北ノ堂樂寿会 | 精華町 |
| 芦洲樂寿会 | 福知山市 |
| 西山区寿会 | 亀岡市 |

京都府老人クラブ連合会会長表彰

● 育成功労者（35名）

● 優良老人クラブ（6クラブ）

● 会員増強運動特別賞

- ・市町村老連（1老連）

やすらぎクラブ長岡京

- ・単位老人クラブ（4クラブ）

南山熟年クラブ
(八幡市)

相楽台生き生きクラブ
(木津川市)

舞鶴よつ葉クラブ
(舞鶴市)

野原同好会

講演

午後は、「老人クラブ発！～つながりで築く～」福社クリエーターの酒井保氏に講演をしていただきました。老人クラブの存在が「元気な地域づくり」と題して、ご近所にどのような効果をもたらしているか、老人クラブの活動全般がフレイル予防のパッケージであることなどを、分かりやすく面白い語り口でお話しされ、参加者の皆さんに大変好評でした。



今回で
5回目

兵庫県と京都府の女性委員が交流！

令和6年12月13日に、府老連と兵庫県老連の女性委員が交流会を開催しました。

5回目となる今回は、府老連が兵庫県老連の事務局のある福祉センターを訪問。「会員数・クラブ数の増加に向けた取り組み」をテーマに、府老連からは、やすらぎクラブ長岡京の「新規会員獲得強化月間」の取り組みを紹介。兵庫県老連からは、単位クラブの会長をしておられる方から、クラブの再立ち上げについてお話をありました。病と闘いながらも「自分ができる事を精一杯やる」とのお話に感動し、参加者全員勇気をもらいました。

六甲山頂で

ジンギスカンの昼食の後、有馬温泉を散策しました。

兵庫県老連本山事務局長の名（迷）ガイドのもと、参加者同士話をしながら、楽しい時間を過ごしました。



六甲山 展望台（天覧台）にて

ブロック別 女性リーダー研修会

女性リーダーの育成を目的に、府内3会場で「女性リーダー研修会」を開催しました。
久しぶりに顔を合わす方もいて、各会場でそれぞれ親交を深め、楽しい研修会となりました。

午後は、活動発表が行われ、城陽市高連の「体操・ダンス」の後、精華町老連の「せいか音頭の盆踊り」、八幡市老連の「フラダンス」、京田辺市老連の「おどり」、やすらぎクラブ長岡京の「フォーキダンス」と続き、いずれの団体も熱の入った発表で、会場から大きな拍手がおくられました。



午前の部は、「大正琴グループすみれ」による演奏で始まりました。続いて、笑顔YKアカデミーの木村恭子・祐美氏から「健康長寿リエがおでわらう」と題して、講演がありました。皆で一緒に体を動かしながら会場中で大笑いをし、目いっぱい体を動かすことができた講演でした。

最後に、各市町村老連から「活動報告」があり、午前の部が終了しました。



午後は福知山市出身の落語家の桂三扇さんにによる落語を聴きました。今の子は昔話を知らないという話から、「童謡と唱歌」をテーマにした瞬にうつり、高速回転で童謡メドレーを披露する三扇さんに会場からは熱い拍手がわき起りました。



その後、「日本館」に移動、国内外の鬼文化に関する資料、鬼面・仮面や鬼瓦などを見学しました。

午後は福知山市出身の落語家の桂三扇さんにによる落語を聴きました。今の子は昔話を知らないという話から、「童謡と唱歌」をテーマにした瞬にうつり、高速回転で童謡メドレーを披露する三扇さんに会場からは熱い拍手がわき起きました。

その後、各市町老連から「活動報告」がありました。日本有数の長寿地域といわれている京丹後市老連は、研修会参加者全員に手づくりの「健康長寿お守り」をプレゼント。



このお守りは、伊根町老連女性部との交流の際、伊根町の「こけんお守り」と一緒に作つたのがヒントとなっていました。

午後は、「和久傳ノ森」にある「森の中の家 安野光雅館」を見学しました。参加者は安野光雅氏の優しい水彩を愉していました。

山城ブロック

9月5日(木) 参加者…105名
久御山町役場コンベンションホール

午前の部は、「大正琴グループすみれ」による演奏で始まりました。

祐美氏から「健康長寿リエがおでわらう」と題して、講演がありました。皆で一緒に体を動かしながら会場中で大笑いをし、目いっぱい体を動かすことができた講演でした。

午前中は元伊勢内宮皇大神社に参拝するグループと旧平野家住宅（大雲記念館）を見学するグループに分かれ、それぞれ参拝・見学を行いました。

その後、「日本

の鬼の交流博物館」に移動、国内

外の鬼文化に関する資料、鬼面・仮面や鬼瓦などを見学しました。

続いて、京丹後市健康長寿福祉部の田中保健師による「認知症を学びみんなで考える」と題した研修会が行われ、認知症サポーター証をいただきました。

9月26日(木) 参加者…88名
大江町総合会館 ほか

丹波ブロック

9月26日(木) 参加者…88名
大江町総合会館 ほか

9月13日(金) 参加者…99名
アグリセンター大宮 ほか

丹後ブロック

9月13日(金) 参加者…99名
アグリセンター大宮 ほか

会場の入り口では、京丹後市老連が「京丹後七姫」に扮してお出迎え、オープニングセレモニーではJA弥栄リズム運動サークルによる踊りが披露されました。

午後は、「和久傳ノ森」にあります「森の中の家 安野光雅館」を見学しました。参加者は安野光雅氏の優しい水彩を愉していました。

研修会を終えて

今年度は、各市町村老連の「女性部活動報告書」を作成・配付し、すべての会場で、参加いただいた市町村老連代表者から直接報告していただきました。

「報告」は他老連の活動状況を知り、活動の参考になると、また市町村同士で情報交換・交流などが積極的に行われるきっかけにすることを目的に、作成しました。

研修会当日には、参加した老連に発表してもらい、老連によって女性部の活動が盛んなところ、活動を休止しているところ等、その状況は様々であることがわかりました。さらに、当日発表の場を持つことで、研修会に参加された方にも、何か考えていただけたヒントになつたのではないかと思います。

最後に、それぞれのブロックの開催当番をして下さった、久御山町シニアクラブ連合会、福知山市老連、京丹後市老連の皆様、大変お世話になりました、ありがとうございました。

京都府老連の女性委員会は来年度（令和7年

度）に設立30周年を迎えます。ブロック別の研修会ではなく、一か所に集まり30周年のつどいを開催し、これまでの活動の振り返りをし、今後の女性委員会の方向性についても検討していくと考へています。

（事務局）

市町村老連間の交流の取組を紹介します

やすらぎクラブ長岡京と
舞鶴市老連が交流！

令和6年6月13日、やすらぎクラブ長岡京が創立60周年を記念して舞鶴市を訪問し、舞鶴市老連との交流会が開催されました。

記念事業ということで、長岡京からは役員

や単位クラブの会長など37名、舞鶴市老連からは10名が参加しました。双方の会長、舞鶴市高齢者支援課長、長岡京市高齢福祉係長のあいさつの後、市老連の組織・活動内容について、その中で苦労していること、課題になっていること、どのように対応しているかなど、お互いの活動状況を報告しました。

その後の意見交換では、多くの質問、意見が出て、当初の予定時間をオーバーするほど熱心に議論がされました。その後、昼食を食べながらさらに親睦を深め、1日充実した時間過ごすことができました。

皆さんも、活動で課題を抱えている時に、他老連の取組みを見つける一つの方法だと思います。是非、参考にしてください。

亀岡市老連と京田辺市老連の
女性部が交流！

令和6年9月12日、亀岡市老連と京田辺市老連の女性部が、初めて交流会を開催されました。

亀岡市内で開催された交流会では、会員の減少や役員のなり手がないこと、活動に参加したくても交通手段がないなど、様々な課題が出される一方で、80代90代のメンバーが元気で刺激を受けることや、人気のサークル活動など活性化につながる事例について意見交換するなど、クラブの魅力も再認識することができました。

昼食もはさんで、和氣あいあいと話しが弾み、元気がもられた交流会となつたとのことで、皆さんも市町村の枠を超えて、交流してみせんか。

また、京都新聞（山城版・丹波版）に、交流会の記事が掲載され、クラブの宣伝をされた好事例となりました。



若手リーダー研修会



11月6日、ハートピア京都において「令和6年度 若手リーダー研修会」を開催しました。各市町村老連の若手委員をはじめ87名が参加しました。

まず、府老連若永若手委員長から「『ニユースポーツの活用について、本日この研修会で得たことをぜひ各老連に持ち帰り活用してください』とあります。

講師はフレンドリー情報センターの西尾和久氏で、「講演」と「ニユースポーツ体験」の2本立てで研修会を行いました。

講演は「カラブを盛り上げるニユースポーツの活用」と題して、「ニユースポーツとは何か」「ニアの健康の定義とは」「ニユースポーツを老人クラブでどのように活用していくか」など、幅広くお話しいただきました。

続いて「ニユースポーツ体験」として、マルツク・バッゴー・トリコロキューの3つの種目が紹介されました。準備体操、アイスブレーキング、競技説明の後、9班に分かれて体験を行いました。初めて体験する種目もあり、チーム毎にゲーム方式で行ったため、得点が入ると歓声があがるなど、大変楽しい時間を過ごすことができました。

能登半島地震災害救援拠金へのご協力ありがとうございました

令和6年1月から拠金を始め、合計**2,478,562円**を全老連に拠出しました。

全老連で取りまとめられた結果、総額2億を超える表のとおり被災各県・市に配分されました。とりわけ、石川県に対しては、9月の大震災も踏まえた配分となつてゐることでした。

被災地老連からお礼状が届いています。この拠金が被災者とその家族にとって大きな励みになつてゐることです。

会員の皆様のご協力に心から感謝致します。

機関紙「府老連きょうと」をお読みいただきます。令和6年2月発行のNo.176号から、紙面下1/3に広告を掲載し、印刷・送付に係る経費を削減するとしておりました。しかし、令和6年8月、業者から、人手不足によって印刷が不可能として契約解除の申し出を受けました。

対応を検討した結果、機関紙の発行は継続することとし、別の業者に印刷をお願いすることとなりました。

その一方で、経費の削減は引き続き取り組むべき課題であることから、機関紙の体裁について、次のとおり変更することとします。

● 頁数を12頁から8頁に変更
● ページ数が減ったため、中綴じと2穴を止める

会員の皆様のご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

(事務局)

計報
府老連理事の飛鳥井佳子向日市老連会長が、令和6年8月に逝去されました。心より哀悼の意を申し上げます。

京都府老人クラブ連合会
(きらりクラブ京都)
No.178(令和7年1月発行)

きょうと

発行人/橋本俊次
発行/(一財)京都府老人クラブ連合会
(愛称:きらりクラブ京都)



お知らせ

京都府老人クラブ連合会
(きらりクラブ京都)
No.178(令和7年1月発行)